



Mayabeque tiene un papel estratégico en la producción de alimentos del país



El Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, inició en el municipio mayabequense de Melena del Sur el segundo ciclo de recorridos por esta provincia, con énfasis en esta ocasión en la recuperación de tierras productivas y el empleo de prácticas agrícolas sostenibles

Yaima Puig Meneses, 18 de Junio de 2025

MAYABEQUE.- Con la mirada puesta en el desarrollo de las potencialidades que existen en los principales polos productivos del país, el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, inició este miércoles en los municipios de Melena del Sur y de Güines el segundo ciclo de recorridos por esta occidental provincia cubana.

La nueva etapa de visitas da continuidad al sistema de trabajo que desde el pasado año fomenta la dirección del Partido, con el propósito de evaluar de manera directa los avances en sectores estratégicos, en particular la producción de alimentos, y conocer qué más puede hacerse para aprovechar las potencialidades allí donde todavía no se logra el despegue necesario en las producciones.



Foto: Estudios Revolución

El punto de partida del recorrido fueron áreas de la Empresa Agropecuaria de Melena del Sur, uno de los pilares fundamentales del abastecimiento agroalimentario en el territorio. En la finca Aranguito 5, perteneciente a la Cooperativa de Créditos y Servicios (CCS) "René Orestes Renier", el mandatario intercambió con los productores sobre los rendimientos agrícolas, el uso de insumos biológicos, la disponibilidad de fuerza de trabajo y los destinos comerciales de las cosechas.

Especial atención mereció el esfuerzo del colectivo, conformado por cinco hermanos, que ha logrado mantener en poco más de 25 hectáreas una producción estable de cultivos como maíz, boniato, malanga, pepino, frijol y papa, este último con muy buenos rendimientos.

También en ese municipio, el Jefe de Estado estuvo en la Finca Gatica 9, un ejemplo de recuperación y eficiencia productiva, donde unas 15 hectáreas, cinco de ellas antes improductivas, hoy exhiben altos rendimientos en cultivos como las viandas, hortalizas y granos.



Foto: Estudios Revolución

Allí, a pie de surco, Díaz-Canel dialogó con Jeison García Pérez, y otros de sus productores, quienes a pesar de las complejas condiciones que vive el país, han logrado incrementar paulatinamente sus resultados.

Avanzada la jornada, el mandatario, acompañado por el miembro del Buró Político y secretario de Organización, Roberto Morales Ojeda y las máximas autoridades del Partido y el Gobierno en la provincia, se trasladó hasta el municipio de Güines, otro enclave fundamental de Mayabeque en la actividad agropecuaria.

En la Unidad Empresarial de Base (UEB) Granma, de la Empresa Agropecuaria “Miguel Soneira Ríos”, sostuvo intercambios con dos usufructuarios: uno especializado en cultivos varios y otro que incorpora además la siembra de soya para consumo animal.



Foto: Estudios Revolución

En ambas fincas, las actuales áreas de siembra anteriormente estaban muy deterioradas, y el empeño puesto por los jóvenes productores y sus colectivos de trabajo ha permitido un incremento sustancial de los rendimientos, reconoció el presidente del Grupo Agropecuario y Forestal de Mayabeque, Héctor Giniebra Junco.

El esfuerzo de ellos, y de muchos otros en la provincia, destacó, es fundamental para que el territorio logre cumplir con el rol clave que le corresponde en la seguridad alimentaria no solo de su población,

sino también de la capital del país.

Al cierre de la jornada, el Presidente Díaz-Canel insistió en la necesidad de aprovechar óptimamente las tierras disponibles —incluidos los realengos—, así como de seguir avanzando en la aplicación de prácticas sostenibles, el uso de bioproductos de elaboración nacional, la diversificación de los renglones productivos y la recuperación de áreas ociosas.

Los recorridos de este miércoles ratifican, una vez más, la prioridad estratégica que el Gobierno cubano otorga al desarrollo agropecuario como vía para enfrentar el complejo escenario económico nacional. En tiempos de limitaciones, recuperar tierras y fortalecer la productividad se vuelven no solo una meta, sino también una necesidad urgente para el país.



Foto: Estudios Revolución

